

LE JDA.

JOURNAL D'ARMENTIÈRES

MARS - AVRIL 2023 / N° 47

YADUTAF POUR TOUS !

RECRUTEURS ET CHERCHEURS D'EMPLOI
SE DONNENT RENDEZ-VOUS LE 12 AVRIL.

À LIRE AUSSI...

NATURE EN VILLE P.8
Une nouvelle forêt urbaine

La Ville inaugurera en avril sa deuxième forêt dans le cadre du projet « 1 arbre -1 enfant ».

PARLONS LECTURE P.13
Le monde de la fantasy à l'honneur

La Médiathèque propose un moment d'échanges entre auteurs et lecteurs le samedi 15 avril.



Avec les mercredis récréatifs destinés aux Seniors, on a fêté la Chandeleur dans la bonne humeur !



Les partenaires de l'expérimentation « Territoire zéro chômeur de longue durée » se sont réunis le 18 janvier dernier. Plus d'informations prochainement avec l'ouverture de l'Entreprise à but d'emploi.



Samedi 4 février, la Gymnastique Municipale accueillait des centaines de sportifs pour la compétition régionale d'accro gym.



Le 28 janvier, 7 assistantes maternelles d'Armentières ont reçu leur CAP Petite enfance grâce à une validation des acquis d'expériences après un an de formation. Félicitations à elles !



L'ERJ a accueilli, durant les vacances de février, plusieurs jeunes qui ont pu découvrir de nombreuses activités sportives ou manuelles.



Le 15 février, le Centre social Salengro a organisé un tournoi de futsal ralliant des jeunes des centres sociaux d'Armentières, de Hem et de Lille. Une journée sous le signe du sport, du partage et de la bonne humeur !



De fil en aiguille. Du 14 au 17 février, l'école de couture organisait un stage autour de la création d'une jupe longue que les participantes ont présenté en dansant.



France Bleu Nord s'est installée sur la grand'place d'Armentières le vendredi 20 janvier pour la première de son émission "1 jour chez vous".



Tout schuss ! Les élèves des écoles Renan Buisson, Roger Salengro et Jean Macé ont découvert le milieu montagnard des Hautes-Alpes lors des classes de neige !



Le Centre des Finances publiques d'Armentières a été inauguré suite à son déménagement au 68 rue de Lille.



« **Voyage dans les paysages de l'esprit** », une exposition installée depuis le 24 février sur le parcours de la Belle Boucle proposée par Benjamin Bourgois. À découvrir jusqu'au 30 juin.



Jeu, set et match ! Les finales de l'open de tennis organisées par la section Léo-Lagrange ont eu lieu le 4 février.



AGIR ET S'ADAPTER

**Chère Armentéroise,
cher Armentérois,**

Après une période d'échanges de vœux très dense, mêlant cérémonies et assemblées générales des associations et organismes de notre Ville, l'année 2023 a été entamée dans la morosité. Bien entendu, le projet de loi sur les retraites très contesté qui allonge la durée théorique du travail, les conséquences du conflit en Ukraine qui se traduit par un choc énergétique notamment sur les coûts de l'électricité et du gaz et la reprise de l'inflation qui entame le pouvoir d'achat des

Français(es) contribuent à distiller l'inquiétude dans les foyers comme dans les collectivités.

C'est dans ce contexte que nous préparons le budget 2023 dont le vote interviendra à la fin du mois de mars. Agir et s'adapter, telles sont les orientations qui ont été adoptées dans le rapport d'orientation budgétaire.

• **Agir** en maintenant la qualité des Services publics, en neutralisant le plus rapidement possible la hausse des dépenses d'énergies : le passage en LED de tous les points lumineux de la Ville, par l'adoption d'un prêt auprès de la Banque des territoires, négocié à un taux très faible, devrait permettre de baisser sensiblement les coûts en amortissant très rapidement cet investissement. De même, la négociation avec la MEL d'un réseau urbain de chaleur vertueux devrait diminuer sensiblement les dépenses de la Ville. Un Plan de sobriété énergétique devrait appréhender toutes les économies possibles en diminuant les dépenses énergétiques.

En matière de pouvoir d'achat, la Ville n'augmentera pas la fiscalité des ménages contrairement à de nombreuses collectivités touchées, comme nous, par l'envol des dépenses d'énergies. Bien nous en a pris dans la mesure où l'État a proposé cette année l'augmentation des bases de 7,1 %, au lieu des 3,4 % de l'année précédente.

Je rappelle que la Ville avait opté l'an dernier pour une hausse de 5 % de cette taxe payée sur le foncier bâti par les propriétaires après 10 années de stabilité. Cette augmentation ayant permis de faire face à l'explosion des charges énergétiques et aussi à l'augmentation importante des dépenses salariales et notamment du point d'indice, attendue il est vrai depuis des années par nos agents municipaux.

Cette année encore, ces postes de dépenses devraient connaître une hausse de l'ordre du million d'euros en raison des décisions de l'État et liées à l'évolution de carrière des agents. Dans ce contexte, l'augmentation des tarifs des Services publics a été limitée à 3% au regard d'une inflation en décembre 2022 estimée à près de 6 %.

• **S'adapter** car il nous faut maintenir la qualité des Services publics et poursuivre les objectifs de **transitions** écologique, numérique, économique et sociétale.

Écologique puisque les Villes participent également à la décarbonation responsable des gaz à effet de serre et de la dégradation de la Planète. Dans cet esprit, un effort continu de plantations sera poursuivi, de même que la préservation des îlots de verdure et de la création d'un nouveau parc public gratuit dans le secteur du Bizet.

Numérique en favorisant le développement du numérique dans la Cité, de la cyber-sécurité des installations à l'apprentissage des usagers : groupes scolaires ou professionnels.

Économique, en travaillant le développement de l'appareillage économique et commerçant de la Ville, en investissant dans la galerie l'Audacieuse par exemple qui devrait voir le jour cette année. Et bien sûr assurer la poursuite des projets de création d'activités ou d'emplois sur la Ville, comme l'est l'expérimentation « Territoire zéro chômeur de longue durée » ou encore l'accompagnement de la création des commerces sur notre territoire.

Sociétale enfin en participant à l'amélioration du patrimoine privé et public, en poursuivant notre stratégie d'accompagnement des publics dans la vie quotidienne vers l'emploi.

Telles sont les principales orientations du budget communal 2023. Difficiles mais conformes aux options contenues dans le projet municipal et intégrant les évolutions naissantes.

Ces orientations illustrent le fait qu'Armentières entend tenir son rang et son rôle de plateforme de services en direction des habitants du Canton : la gestion du service de l'état-civil le montre, et comme pourraient aussi le montrer le Point-Justice, la Police municipale mutualisée, l'accueil de la Mission locale et du PLIE et un nombre croissant de services mutualisés comme l'épicerie solidaire, la Médiathèque ou l'Office de tourisme. Avec ces démarches solidaires qui sont en développement, le territoire de l'Armentérois poursuit son développement et son ambition : celle d'être un territoire dynamique et attractif, au service des habitants.

Agir et s'adapter telles sont les évolutions indispensables dans l'attente d'un avenir meilleur.

**Bernard HAESBROECK,
Maire d'Armentières**

EMPLOI

Yadutaf pour tous : 2^e édition !

LA PREMIÈRE ÉDITION DE L'ÉVÈNEMENT AVAIT RÉUNI PLUS DE 500 VISITEURS ET DE NOMBREUX RECRUTEURS...
YADUTAF POUR TOUS REVIENT CETTE ANNÉE LE 12 AVRIL À LA MÉDIATHÈQUE L'ALBATROS !



L'année dernière, plus de 500 personnes venues de toute la région et de Belgique se sont vu proposer des contrats étudiants ou jobs d'été grâce à l'évènement « **Yadutaf pour tous !** ». Des entreprises comme Décathlon, Bellewaerde, Lidl, McDonald's, Aldi ou encore des agences d'intérim avaient répondu présent à l'appel lancé par la Mairie. Et cette année encore, pour sa deuxième édition, des emplois seront à la clef : « *de nombreux recruteurs seront présents pour présenter leurs entreprises et faire passer un entretien rapide aux chercheurs d'emploi, avec parfois la signature de contrats* », souligne Pauline Brisac, responsable du Service développement économique de la Ville. Job dating, entretiens, ateliers d'écriture de CV... Les clefs de la réussite seront nombreuses ce 12 avril : « *notre souhait est de faciliter les démarches de recherche des jeunes puisqu'il s'agit souvent de leur première expérience professionnelle. Nous sommes convaincus qu'il existe une réponse pour tout le monde sur le marché du travail* » ajoute Pauline Brisac.

DES ATELIERS SUR-MESURE

Trois conférences organisées durant l'après-midi répondront aux questions fréquentes que se posent les jeunes arrivant sur le marché de

l'emploi : puis-je travailler avant 18 ans ? Comment communiquer correctement ma recherche d'emploi sur les réseaux sociaux ? Comment s'organise un contrat saisonnier ? Mais ce n'est pas tout... Des ateliers de coaching animés par les nombreux partenaires de l'évènement leur permettront d'être convainçants face aux recruteurs. Vous l'aurez compris, si vous cherchez un job étudiant ou d'été, ça se passe le 12 avril à la Médiathèque. ●

> **Yadutaf pour tous !**
Mercredi 12 avril, de 14h à 18h30 à la Médiathèque l'Albatros.

Gratuit et ouvert à tous.

Vous êtes entrepreneurs et vous êtes à la recherche d'un contrat étudiant, estival ou saisonnier pour compléter votre équipe ? Participez à cet évènement afin de rencontrer des profils qui correspondent à votre entreprise. Plus d'infos au **03 61 76 03 98**.

ÉDUCATION

Les inscriptions scolaires sont ouvertes

Où s'inscrire ?

Adressez-vous au Guichet unique situé au rez-de-chaussée de la Mairie ou via le Portail citoyen disponible sur armentieres.fr avant le vendredi 5 mai pour inscrire votre enfant dans l'une des écoles publiques pour la rentrée scolaire 2023.

Qui est concerné ?

Ces inscriptions concernent les premières scolarisations ou les emménagements. Si vous souhaitez que votre enfant intègre une école hors carte scolaire, il vous faudra effectuer une demande de dérogation

vous permettant de finaliser l'inscription. Seuls les motifs suivants sont valables : fratrie dans l'école, garde par les grands-parents ou par une assistante maternelle.

Quels documents fournir ?

Pour valider votre inscription, il vous faudra présenter votre livret de famille, un justificatif de domicile et le carnet de vaccinations de votre enfant à jour.

> **Plus d'informations auprès du Service vie scolaire :**
03 61 76 08 27 - ecoles@ville-armentieres.fr

EN BREF

SUPER LOTO //

Le Comité des fêtes de la route d'Houplines organise un loto qui vous permettra peut être de remporter des places de cinéma, une tablette ou encore une montre connectée ! Rendez-vous à la Maison du temps libre le samedi 11 mars, à 19h.

> Réservations :
03 20 77 68 74
comiteroutehouplines@laposte.net

DON DU SANG //

L'association des donneurs de sang d'Armentières tiendra deux collectes à la Maison du temps libre : le vendredi 17 mars, de 10h à 13h et de 15h à 19h, et le samedi 8 avril, de 8h à 13h. On compte sur vous !

BROCANTES //

■ Samedi 1^{er} avril, de 7h à 15h

Rues de l'Abbé Doudermy, de la Cité, du Travail, de l'Épargne, de l'Avenir, Lafayette, de la Gaîté...

> Organisateur :
Comité du Rond-Point – Saint-Roch
> Contact :
comiterondpointsaintroch@orange.fr

■ Dimanche 16 avril, de 6h à 16h

Rues de Messines, du Kemmel, du Nord, du 11 Novembre, de Valmy...

> Organisateur :
Comité des Prés du Hem
> Contact :
comitepresduhem@gmail.com

■ Samedi 29 avril, de 7h à 17h

Rues Racine, Corneille, Descartes et avenue Léo-Lagrange.

> Organisateur :
Comité Léo-Lagrange
> Contact :
comite.leolagrange@yahoo.fr

CONCOURS DE BELOTE //

Lundi 3 avril, à 14h30, venez jouer cartes sur table au concours de belote animé par le Comité de quartier rond-point Saint-Roch, salle Alain Lebleu (16 rue des Capucins).

> Inscriptions à partir de 14h - mise de 12 € par équipe - Lots à tous les participants - buvette et petite restauration - moment convivial assuré !

PETITE ENFANCE

Les petites graines s'implantent

LA MICRO-CRÈCHE « LES PETITES GRAINES » OUVRIRA SES PORTES DÉBUT AVRIL AU SEIN DE LA RÉSIDENCE SENIORS LES SYLPHIDES.



Implanter une micro-crèche bilingue dans une résidence seniors : voilà l'audacieux projet porté par Élodie Marzynski. Les petites graines accueilleront dès le mois d'avril 12 enfants au sein de la résidence seniors les Sylphides : « la crèche aura bien évidemment ses propres locaux mais pour faciliter les échanges et les rencontres avec les personnes âgées, certains espaces seront communs, comme le jardin par exemple », explique la jeune entrepreneuse de 32 ans (notre photo). Et on y apprendra l'anglais et le langage des signes dès le plus jeune âge.

La structure proposera différents types de contrats (à la carte) pour les petits âgés entre 0

et 3 ans ainsi que de l'accueil périscolaire pour les plus grands, jusqu'à leurs 6 ans : « les repas seront en grande majorité composés de produits bio et locaux, et les couches lavables seront fournies », précise Élodie Marzynski.

Des places sont encore disponibles. Pour tout renseignement, contactez la responsable au numéro ci-dessous. ●

> Les petites graines
06 77 54 87 96
lpg-armentieres@les-petites-graines.fr

CÉRÉMONIE

50 ans d'amour !

Le 22 janvier dernier, Yolande et Bernard Turcq ont célébré leurs 50 ans de mariage au sein de l'Hôtel de Ville, aussi appelés noces d'or. Les deux tourtereaux se sont mariés en 1973 avant d'être les heureux parents de 3 enfants (rien que ça !). Les noces, organisées par la Ville à la demande des couples, sont l'occasion de (re)célébrer l'amour lors d'une seconde cérémonie solennelle en présence d'un(e) élu(e), tout comme le jour d'un mariage. Tous nos vœux de bonheur à Yolande et Bernard Turcq !

> Informations auprès du Service Protocole au :
03 61 76 21 60.



Mentorat : en binôme vers la réussite !

LE MENTORAT ? C'EST FAIRE BÉNÉFICIER DE SON EXPÉRIENCE ET DE SES CONNAISSANCES À D'AUTRES PERSONNES ET C'EST EN PLACE AUPRÈS DES JEUNES DU CENTRE SOCIAL SALENGRO DEPUIS LE MOIS DE FÉVRIER.



Le Centre social Salengro, soutenu par le réseau de la formation professionnelle (Cafoc, Gip, Fcip...), a lancé en février dernier un dispositif de mentorat. Son objectif ? Mettre en relation de jeunes âgés de 16 à 25 ans avec des professionnels locaux. Lors d'une première rencontre organisée sous forme de « dating », les mentors ont pu faire la connaissance des jeunes inscrits dans le dispositif entièrement pensé pour leur réussite : « *parce que construire son avenir n'est pas une chose facile pour tous, il est nécessaire de pouvoir les soutenir, les écouter et les accompagner dans leurs démarches personnelles et professionnelles* » précise Loïc Leclercq, coordinateur du projet au sein du Centre social.

plus complexe et il requiert des compétences que les jeunes ne peuvent pas forcément détenir. J'essayerai de challenger ce jeune, sans le mettre dans une position d'échec, l'aider à établir la bonne stratégie et les actions nécessaires pour atteindre ses objectifs ».

Les binômes constitués, il s'agira ensuite pour chacun(e) de se rencontrer une fois par mois pour organiser et ficeler le projet du jeune : « *les mentors ont un véritable rôle de conseiller et de soutien* » ajoute Loïc Leclercq. À ce jour, 24 Armentériens(es) sont concernés par le dispositif de mentorat qui est ouvert à chaque jeune de notre Ville. ●

CONFIANCE & BIENVEILLANCE

Le mentorat doit bien évidemment être basé sur une relation de confiance entre chacun des membres : « *ils s'engagent tous les deux à devenir un binôme construit dans la bienveillance et le respect durant une année* », insiste le coordinateur.

Bastien, 19 ans, inscrit dans le dispositif nous fait part de ses attentes : « *j'aimerais devenir gendarme mais j'ai besoin de prendre confiance en moi. Je souhaite trouver un mentor qui puisse me rassurer et m'accompagner* ». Pauline fait, elle, partie des mentors. Elle entrevoit toute la fragilité et le potentiel de ces jeunes qui n'ont besoin parfois que d'une épaule sur laquelle s'appuyer : « *Pour moi, c'est avant tout une démarche altruiste et solidaire. Le monde de l'entreprise est de plus en*

DEVENEZ MENTOR

Si comme Pauline, vous souhaitez devenir mentor et vous impliquer auprès d'un jeune, rapprochez-vous du Centre social Salengro.

> Toutes les informations du dispositif sont disponibles au :
Centre social Salengro

Rue Jean-Baptiste Lebas, 59280 Armentières

- 03.74.49.17.05
- contact@centresocialsalengro.fr
- lleclercq@centresocialsalengro.fr

NOUVEAUX COMMERCES //

■ CHICKEN SQUARE

Restauration rapide
20 rue des Résistants.

■ ATELIER FOOD

Restauration rapide
114 rue des Fusillés.

■ KFC

Restauration rapide
107 rue des Résistants.

■ KROMIOS (CBD)

61 rue de Dunkerque.

■ 123 PARE-BRISE

Réparation de pare-brise
105 rue des Résistants.

■ LE PETIT MARCHÉ

Primeur
12 rue du docteur É. Choquet.

■ NEW KASHMIR

Restaurant indien et pakistanais
50 rue des Résistants.

■ ON PART EN VRAC

Épicerie
45 bis rue Jean Macé.

■ AMA RESTAURANT WOK 59

Restauration asiatique
862 boulevard Faïdherbe.

■ CRYOLYS

« Un moment pour mon corps »
87 Boulevard Faïdherbe.

■ CASSE-CROÛTE

Restauration rapide
17 place des Acacias.

PROJET CITOYEN

Réinventons le jardin des portes de France

AUTOUR D'UN PROJET COLLABORATIF OÙ CHACUN(E) PEUT EXPRIMER SES IDÉES, LES HABITANTS ET ACTEURS DE LA VILLE SONT INVITÉS LE 15 AVRIL À UNE JOURNÉE FESTIVE POUR CONSTRUIRE L'AVENIR DU JARDIN DES PORTES DE FRANCE !



Armentières offre à chacun(e) de ses habitant(e)s des Services publics répondant à leurs besoins dans un environnement toujours plus vert et apaisant. Parmi ses espaces herbageux, la Ville compte le jardin des portes de France, une étendue de 9 hectares pour laquelle un projet participatif invitant les habitants et acteurs du territoire sur le devenir du lieu a été mis en place.

UN ESPACE À RÉINVENTER

Situé dans le quartier du Bizet, le jardin des portes de France est composé de plusieurs espaces de nature incluant un plan d'eau de 26 000m² totalement libre d'être exploité. Accompagnée par un cabinet d'études, la Ville souhaite que le site devienne un lieu de vie imaginé et défini collectivement par les habitants du quartier, et plus largement par

l'ensemble des Armentériens(es) : citoyens, associations, écoles, entreprises...
 prioriser les lieux en participant à un jeu de piste sur la biodiversité, s'adonner à des activités sportives, participer aux ateliers pédagogiques sur les ruches ou encore découvrir l'éco-pâturage en compagnie des moutons de Ouessant.

PARTAGEZ VOS IDÉES

Chacun(e) pourra également imaginer le devenir du site en partageant ses idées : des jeux pour enfants, des tables de pique-nique, un verger... Le cabinet d'études Verdi, avec la participation des habitants, proposera de transformer l'endroit en un lieu de vie favorisant l'épanouissement des hommes en harmonie avec l'environnement. Soyons tous impliqués pour transformer notre Ville ! ●

l'ensemble des Armentériens(es) : citoyens, associations, écoles, entreprises...

UNE JOURNÉE FESTIVE

Le samedi 15 avril, à partir de 10h, la Ville vous donne rendez-vous autour de festivités pour petits et grands pour imaginer le futur du site. Il sera question d'écologie bien évidemment mais pas seulement... Il s'agira également d'embellissement du cadre de vie, grâce à la mise en œuvre d'un Groupe Actions Projet (GAP) : « Depuis 1995, la Ville met en place des dispositifs de démocratie participative qui ont permis d'entretenir la proximité, de développer la citoyenneté et la concertation avec les habitants. Les GAP en font aujourd'hui partie », rappelle l'élue à la démocratie participative, Martine Dubreu.

Les visiteurs présents pourront s'approprier les lieux en participant à un jeu de piste sur la biodiversité, s'adonner à des activités sportives, participer aux ateliers pédagogiques sur les ruches ou encore découvrir l'éco-pâturage en compagnie des moutons de Ouessant.

PLANTATIONS

Une deuxième forêt urbaine sort de terre

Après la création de sa première forêt urbaine à l'entrée du Complexe sportif Léo-Lagrange l'année dernière, la Ville inaugurerait une nouvelle parcelle de plus de 800m² au cœur du quartier du Bizet le samedi 8 avril, à 11h. 248 arbres y seront plantés ! Un chiffre qui n'est pas anodin car il correspond au nombre de naissances survenues dans notre ville en 2021. Chaque naissance d'un enfant déclaré et habitant notre Ville sera symbolisée par la plantation d'un arbre. Les deux se verront grandir respectivement à mesure du temps qui passe : « Au pied de chaque arbuste, un écriteau indiquant le nom et prénom de l'enfant sera planté.

Les familles pourront lors de leurs balades retrouver l'essence locale qui porte son nom. C'est un projet à double vocations, environnementale pour la Planète et éducative pour nos enfants », souligne Sylvie Gustin, adjointe au Maire déléguée à l'écologie.

C'est tout à côté de cette forêt urbaine que s'installeront des moutons, zone d'éco-pâturage de 860 m², au profit de l'entretien mécanique et chimique qui permettra de préserver la biodiversité et de réduire l'impact environnemental lié à la tonte de la parcelle. Une belle façon aussi de divertir nos enfants dans un milieu naturel sain ! ●



MALADIE D'ALZHEIMER

Les aidants ont la parole

DEPUIS OCTOBRE DERNIER, L'ASSOCIATION FRANCE ALZHEIMER ORGANISE UNE FOIS PAR MOIS DES GROUPES DE PAROLE GRATUITS POUR LES AIDANTS DES MALADES ATTEINTS D'ALZHEIMER DANS LES LOCAUX DE LA CITÉ SOCIALE.

Apporter du soutien

Bénévole depuis 2011 pour France Alzheimer, Anne Collot sait à quel point il est essentiel de pouvoir soulager les aidants des personnes atteintes de la maladie d'Alzheimer : « j'ai été moi-même confrontée aux difficultés de cette maladie il y a plusieurs années avec l'un de mes proches », confie-t-elle. Accompagnée d'un psychologue, la bénévole anime les groupes de parole destinés aux aidants familiaux des malades qui s'installent dans les locaux de la Cité sociale de la Ville une fois par mois : « les aidants ont besoin de s'informer, d'échanger avec d'autres aidants et de se consacrer un moment de répit » souligne-t-elle avant d'ajouter : « c'est au fil des discussions que notre groupe s'anime et se questionne. Ici on s'écoute et on se respecte ».

Profiter de bons moments

Des actions de convivialité sont organisées par l'association : « démontrer aux aidants qu'il est encore possible de partager des moments heureux avec les malades, malgré leur pathologie, est important. Il peut s'agir de loisirs partagés au musée par exemple où des bénévoles formés accompagnent les aidants et les aidés, et prennent parfois le relais pour permettre aux aidants de se séparer et prendre du temps pour eux-mêmes » déclare Anne Collot. Si votre conjoint, ami, parent souffre de la maladie d'Alzheimer et que vous souhaitez apprendre, comprendre, parler ou partager votre expérience, adressez-vous à l'association au 03 27 80 65 08 ou par mail francealzheimernord@gmail.com.

Comprendre la maladie

Mieux connaître la maladie et ses symptômes, c'est savoir évaluer davantage ses propres possibilités et ses limites en tant qu'aidant. C'est aussi trouver des pistes pour adapter ses attitudes afin de maintenir une relation d'échanges avec le malade. Au delà des groupes de parole, France Alzheimer propose gratuitement des formations aux accompagnants. Le nombre de français touchés par la maladie d'Alzheimer est aujourd'hui estimé à plus de 900 000 personnes, avec chaque année 225 000 personnes diagnostiquées, soit un nouveau cas toutes les 3 minutes.

Toutes les animations mises en place par France Alzheimer sont à retrouver sur :

www.francealzheimer.org/nord/

NOUVEAU

Offrez-vous une parenthèse avec la Maison des Seniors

Riche d'un panel d'activités éclectiques, la Maison des Seniors de la Ville ajoute une corde à son arc en proposant des « parenthèses » à ses adhérents.

MASSAGE AMMA

Lundi 17 avril, de 14h à 15h

Philippe vous propose une présentation de massage amma : une suite d'enchaînements précis et d'étirements musculaires en position assise.

SOIN DES MAINS

Marjorie anime un atelier « soin des mains » avec des produits naturels fabriqués par... vous-même !

Mercredis 5 et 19 avril :

- > 1^{er} groupe de 14h à 15h,
- > 2^e groupe de 15h30 à 16h30.

JEUX INTRA-MUROS

Dorothee du Service culturel rejoint Maryline le temps d'une parenthèse récréative ! Le travail des Archives municipales leur a permis de créer des jeux de société liés à l'Histoire de notre Ville. Rendez-vous le **mercredi 12 avril, de 13h45 à 17h30**, à la Maison du Temps Libre.

> Les parenthèses sont gratuites mais sur inscription au 03 61 76 08 57.

Une journée avec les agents de l'état-civil

SITUÉ AU REZ-DE-CHAUSSEZ DE LA MAIRIE, IL EST LE POINT DE REPÈRE DE NOS DÉMARCHES ADMINISTRATIVES. IMMERSION LE TEMPS D'UNE JOURNÉE AVEC LES AGENTS DU SERVICE DE L'ÉTAT-CIVIL D'ARMENTIÈRES.

17h



Julien vient d'être papa : il est heureux de venir déclarer la naissance de son fils. Il s'adresse aux agents d'accueil pour annoncer la nouvelle. Un délai de 5 jours est fixé pour se rendre en mairie afin de déclarer une naissance. Tous deux nés à Armentières, Julien et sa compagne peuvent repartir avec leur livret de famille. Pour les parents non armentierois, le livret de famille devra être rempli par la mairie d'origine. 1 500 naissances ont été déclarées au service en 2022.

15h



En 2022, ils étaient 111 couples à célébrer leur mariage dans notre Mairie. Aujourd'hui, c'est Julien et Delphine qui fêtent leur union. Ils ont prévu ce mariage depuis de longs mois, mais un délai de 10 jours est obligatoire afin de publier les bans. Les mariages orchestrés par les agents municipaux, sont célébrés du mardi au samedi midi.

13h30



Fabrice et Sébastien sont fossoyeurs et font partie intégrante de l'équipe de l'état-civil. Ils s'occupent entre autre des inhumations, exhumations, de l'accompagnement des familles et de la gestion du Cimetière. En 2022, 500 décès ont été comptabilisés au guichet de la Mairie.

“24h à l'état-civil”



8h30

Les portes de la Mairie s'ouvrent et déjà les premiers rendez-vous font leur entrée au service de l'état-civil. Anne-Lise Perche, responsable du service nous accueille. Ici, 7 agents sont disponibles aux guichets. Ils s'apprêtent à recevoir sans discontinuer des personnes qui souhaitent déclarer une naissance, s'inscrire sur les listes électorales, enregistrer un décès, effectuer une demande de passeport ou de pièce d'identité, ou encore s'unir par le mariage ou le PACS.



10h

Depuis 1h30, les rendez-vous se sont enchaînés. C'est le tour de Claire D qui a fait sa demande de passeport via le site ANTS (Agence nationale des titres sécurisés). Ses informations personnelles sont vérifiées scrupuleusement. Il lui faudra maintenant apposer sa signature et ses empreintes pour que sa démarche puisse être officielle. À Armentières, deux guichets sont spécialement dédiés aux passeports et pièces d'identité. Pas moins de 40 plages horaires sont réservées pour la réalisation de ces démarches. En 2022, 8 000 demandes ont été finalisées.



11h

Anne-Lise a préparé la campagne de recensement de la population. Elle reçoit ce matin Alexandre qui occupe le poste de recenseur pour la première fois. Il s'agit pour lui de participer au dénombrement de la population armentéroise. 8 % des logements ont été recensés entre le 19 janvier et le 25 février 2023. Ces données traitées par l'INSEE (Institut national de la statistique et des études économiques) ont pour but de fixer la dotation de l'état à notre Ville et de prévoir les équipements publics nécessaires (écoles, pharmacies...).

Le Service de l'état-civil organise également les élections. La mise à jour des listes électorales a lieu chaque année. En 2021, les élections régionales et départementales se sont déroulées en même temps. Une première pour le service qui organisait ce vote dans des conditions sanitaires difficiles liées à la COVID.

-civil

ACCOMPAGNEMENT ADAPTÉ

Bienvenue à la Maison sport santé

LA MAISON SPORT SANTÉ UFOLEP SITUÉE 21 RUE DES NIEULLES PROPOSE DEPUIS OCTOBRE DES SÉANCES SPORTIVES TOUT EN CRÉANT DU LIEN SOCIAL. ELLE ACCUEILLE LE PUBLIC SUR RENDEZ-VOUS LES MERCREDIS ET VENDREDIS AFIN D'ÉTABLIR UN BILAN PERSONNALISÉ.

Un dispositif Ufolep

Acteur majeur du sport et de la santé, l'association Ufolep compte plus de 55 Maisons sport santé en France impulsées par le Ministère : « on y accueille en priorité des personnes précarisées, sédentaires et/ou atteintes d'une affection de longue durée ou d'une maladie chronique », explique Anthony Armel, animateur en activités physiques adaptées (APA) de la Maison sport santé d'Armentières.

La santé par le sport

Avec le programme « À mon rythme », Anthony, Céline et Lucie (notre photo), tous animateurs de l'antenne d'Armentières, proposent un accompagnement complet et personnalisé dont l'objectif est de sensibiliser au bien-être tout en pratiquant du sport : « nous multiplions les partenariats avec les associations du territoire. Nous proposons des séances adaptées pour une période de 3, 6 ou 12 mois. À l'issue du programme, nous veillons à orienter les personnes vers des clubs sportifs pour pérenniser leur activité physique », précise Anthony Armel.

Entre médical et social

À la Maison sport santé, il s'agit de sport, mais pas seulement... On y retrouve de l'échange, du partage, de la solidarité, du respect et la volonté de vivre des instants conviviaux tout en cultivant son bien-être : « ce programme a pour ambition de préserver le capital santé des personnes, de permettre le maintien de l'autonomie et l'indépendance, de lutter contre toute forme d'inactivité. Mais, il permet aussi de préserver ou créer le lien social », souligne Céline, animatrice APA. Pas moins de 45 personnes sont suivies actuellement par les encadrants de l'association. •

Plus d'informations :

03.20.22.17.30 - sportsante@ufolep-nord.fr



CLASSES DE VOILE

Les CM1 partent à l'abordage !



Depuis de nombreuses années maintenant, la Ville propose aux élèves de CM1 une semaine de découverte de la voile, en collaboration avec l'Éducation Nationale et les Prés du Hem et financée par la Caisse des écoles : « les enfants découvrent le milieu marin ainsi que l'environnement naturel qui les entoure », explique Céline Leroux, adjointe au Maire déléguée à l'éducation. Les classes de voile se décomposent en 3 étapes : une participation des enfants avec leur enseignant à la course mythique : la route du Rhum. Des interventions en

classe dispensées par des moniteurs de la Fédération française de voile, permettant de préparer les enfants mentalement et physiquement à la semaine de voile qui les attend. Puis, après la réalisation d'un test d'aisance aquatique, les petits moussaillons sont prêts à partir à l'abordage : 5 jours sur le lac des Prés du Hem pour découvrir le fun boat et profiter des activités dédiées à la nature !

Plus de 290 élèves bénéficieront cette année encore des classes de voile. •

RENDEZ-VOUS

Fantasy en bulles

SORCIÈRES, MAGES, DRAGONS ET TROLLS SERONT À L'HONNEUR À LA MÉDIATHÈQUE L'ALBATROS LE SAMEDI 15 AVRIL LORS DU SALON « FANTASY EN BULLES ».

Vous aimez l'univers d'Harry Potter, de Game of Thrones ou encore des jeux Final Fantasy et Donjons et dragons ? Le salon « Fantasy en bulles » organisé par la Médiathèque le 15 avril prochain est à coup sûr fait pour vous !

Trois invités

Pour l'occasion, trois auteurs nordistes du monde de la fantasy seront présents. Tout d'abord, l'invité d'honneur de l'événement : Bertrand Crapez, professeur de français depuis près de 20 ans. Le lillois est l'auteur des « Chroniques des prophéties oubliées » ou encore de « Rosebud », une série pour laquelle il a reçu, en 2022, le prix Jazz en mots.

L'Albatros accueillera également Lou Ardan, illustrateur d'Effry, connu pour ses ouvrages « Miss Zombie, détective décharnée ». Pour terminer, oTTami des éditions Ankama et à plusieurs reprises invité à la Médiathèque, sera également de la partie.

Exposition & dédicaces

Pour compléter cet après-midi, les visiteurs pourront découvrir une exposition autour de la Fantasy avec des peintures, dessins et aquarelles d'Eric Lagache. C'est à (re)voir du 8 au 22 avril. Dedicaces, rencontres avec les auteurs, fresques réalisées en direct... Rendez-vous à partir de 14h, à la Médiathèque l'Albatros ! Gratuit et ouvert à tous. ●

> Médiathèque l'Albatros
rue Paul Pouchain - 03 61 76 04 63



EXPOSITION

Gustave Lambin, poète armentierois

FIGURE LOCALE DE LA FIN DU XIX^È ET DÉBUT DU XX^È SIÈCLES, LE REX CONSACRE UNE EXPOSITION À GUSTAVE LAMBIN DU 16 MAI AU 17 JUIN.



Historien, poète et chansonnier né à Armentières en 1865, Gustave Lambin a écrit plusieurs ouvrages sur la Cité de la toile, illustrés par de nombreux plans, dessins et photographies, aujourd'hui conservés au sein du Service des archives municipales. L'Armentierois a également dédié un recueil de poésies appelé « Fantaisies rimées, chansons et pasquilles en patois d'Armentières » aux prisonniers de guerre. Pour découvrir ses œuvres, ça se passe au ReX du 16 mai au 17 juin. ●

> Le ReX est ouvert
du mardi au samedi, de 10h à 18h

Visite gratuite
3 rue Robert Schuman - 03 61 76 21 85

→ Jeudis joyeux

Les jeudis joyeux sont des rendez-vous, sur l'heure du midi, pour partager une pause déjeuner curieuse et conviviale, agrémentée de découvertes et de rencontres en tous genres. Le jeudi 23 mars, à 12h30, participez à un atelier photo surprise pour célébrer l'arrivée du printemps ! Cette pause méridienne est organisée avec la complicité du Photo Club Léo-Lagrange. ●

> Gratuit, sur inscription :
culture@ville-armentieres.fr
03 61 76 08 47.

→ Escales musicales

L'École municipale de musique vous présente ses escales musicales : des répétitions ouvertes au public gratuitement où vous pouvez rencontrer les élèves comme leurs professeurs. N'hésitez pas à pousser la porte ! Le mercredi 15 mars, les classes de violoncelle, flûte, guitare et accordéon vous proposent le concert « Chansons et cosmos ». ●

> Rendez-vous à 18h30 à l'auditorium
de la Cité culturelle, Trait d'Union
(57 rue Paul Bert).

→ Concert

Embarquez dans l'arche de Nino Laisné, emmené(es) par Daniel Zapico, joueur de théorbe. Un voyage qui vous fera traverser le temps et l'espace, dans un univers fantastique et médiéval grâce à ce décor de bois installé au Vivat. Daniel Zapico vous fera découvrir des airs baroques et... des classiques de la pop anglaise ! ●

> Le 1^{er} avril, à 20h, au Vivat.
Tarifs : entre 2€ et 18 €. Réservations
sur www.levivat.fr

LIBRAIRIE MAJUSCULE

UN CHAPITRE SE TERMINE POUR FABRICE LELEU

Qui n'a jamais passé commande ou demandé conseil à Fabrice ? Employé au sein de la librairie Majuscule installée sur la grand'place depuis 1980, Fabrice Leleu en est devenu le gérant en 1994 : « *je suis reconnaissant d'avoir pu évoluer au sein de l'entreprise en apprenant la comptabilité, la gestion des réservations et des commandes* », confie-t-il.

MINUSCULE MAJUSCULE

Durant toutes ces années, il observera de près le développement de la « petite » librairie d'Armentières : « *à l'époque de Melle Bette, le magasin n'était pas aussi grand ; il n'y avait que le rez-de-chaussée* », se rappelle-t-il. Au fil des années, Majuscule s'agrandira et deviendra l'un des commerces emblématiques de la Cité de la toile : habitants, établissements scolaires, entreprises, mairies... Chacun(e) y réalisera des achats ou y passera des commandes, aujourd'hui encore.

DES ÉVÉNEMENTS MARQUANTS

Passionné de lecture contemporaine, Fabrice Leleu gardera de nombreux souvenirs de sa carrière au sein de l'enseigne : la sortie d'un opus d'Harry Potter par exemple : « *il y avait près d'une centaine de personnes qui attendaient devant le magasin la sortie du livre prévue à minuit, c'était impressionnant* ». Ou encore la venue de Franck Thilliez, auteur de polars de la Région : « *j'aime beaucoup ses romans. Nous avons la chance d'avoir de bons auteurs locaux* », se réjouit-il.

UNE RETRAITE MÉRITÉE

Après 43 enrichissantes années, le sexagénaire a clôturé le chapitre de Majuscule le 1^{er} mars dernier, pour en ouvrir un nouveau : celui de la retraite. « *Le métier de commerçant demande une grande disponibilité, notamment le soir et le samedi. Je profite donc de ma famille, je jardine et je vais me lancer dans la (re)lecture des grands classiques de la littérature, chose que j'ai toujours remise au lendemain* », s'enthousiasme-t-il. Fabrice, nous vous souhaitons une excellente retraite ! ●

Portrait chinois

- **Un lieu à Armentières ?**
« La grand'place »
- **Un livre ?**
« Les vieux fourneaux de Wilfrid Lupano »
- **Une cause ?**
« L'environnement »
- **Une série ?**
« Kaboul kitchen »



AIMER ARMENTIÈRES ET AGIR POUR L'HUMAIN

NOUS TIENDRONS NOS ENGAGEMENTS !

Chères Armentières, chers Armentiers,

« La métamorphose », loin d'être un slogan, est une véritable ligne politique qui depuis 2020 nous aiguille dans nos orientations publiques.

Sans oublier notre passé, il nous faut concevoir et co-construire la ville de demain. Notre habitat, nos modes de déplacement, nos espaces communs, nos parcs et jardins... L'ensemble de ces thématiques sont porteuses d'amélioration pour notre ville que nous voulons écologique, solidaire et surtout engagée pour l'avenir de nos enfants.

La valorisation de la ville passe également par le rayonnement commercial auquel contribuent nos commerçants, restaurateurs et entrepreneurs. 30 ouvertures dans notre ville contre 10 fermetures. Les explications sont diverses, mais également conjoncturelles. Le service développement économique accompagne nos porteurs de projet et

futurs commerçants dans leurs ouvertures et implantations. Armentières est une ville dynamique, où l'entrepreneuriat créateur d'emploi et d'activité s'implante.

Entendez-vous l'opposition moribonde ne pas se satisfaire de cela comme sur bon nombre d'autres sujets. Portons avec fierté les réussites collectives qui ne sont pas parfaites, mais qui représentent une base de travail sérieuse pour l'avenir de notre ville.

Nous l'avons vu lors du dernier rapport d'orientation budgétaire (ROB), la sobriété sera cette année également une condition de l'action publique conduite par la municipalité ; la hausse des coûts de la vie s'applique également aux collectivités territoriales et Armentières n'est pas épargnée. Loin d'être à l'économie sur le Service public, c'est surtout sur nos fluides que cette action s'appliquera.

Nous investirons 4 millions d'€ d'ici 2026 dans un nouveau parc d'éclairage public sur l'ensemble de la ville. Bien évidemment moins énergivore, il apportera un confort et surtout des réductions sur nos factures d'énergies, car c'est un poste de dépense à ne pas négliger.

« Métamorphose » et « sobriété » seront donc nos deux axes pour la seconde partie de mi-mandat. Nous tiendrons nos engagements, mais nous saurons également, le cas échéant, faire face en responsabilité aux aléas.

La résilience n'est pas un vain mot, nous continuerons à nous projeter avec optimisme dans l'avenir... Armentières 2030 c'est ce que Bernard HAES-EBROECK, notre Maire vous proposait d'imaginer. Nous y travaillons ardemment pour qu'elle soit une ville du présent et du futur. ●

Jean-Louis MERTEN

Adjoint au Maire
Président du groupe « Aimer Armentières et agir pour l'humain »

DEBOUT LES FEMMES !

Infirmières, aides-soignantes, aides à domicile, caissières ou vendeuses, femmes de ménage et bien d'autres professions sont autant de métiers indispensables à la population. Ils sont exercés majoritairement par des femmes qui sont moins bien rémunérées et travaillent davantage à temps partiel.

Les femmes touchent une retraite inférieure de 40 % à celles des hommes.

Le revenu des femmes reste inférieur en moyenne de 22 % à celui des hommes.

Les hommes et les femmes ne sont pas à égalité devant la retraite. La réforme aggrave encore plus la situation des femmes ! Cette bataille

des retraites est aussi et avant tout un « combat féministe » ! ●

Martine DUBREU

Adjointe à la démocratie participative et aux droits humains - Groupe
« Ensemble pour l'Humain d'abord »

ARMENTIÈRES AVEC FIDÉLITÉ ET BON SENS

2023 : VERS UNE SÉVÈRE AUGMENTATION D'IMPÔTS POUR LES MÉNAGES !

Notre débat d'orientations budgétaires 2023 s'inscrit dans un contexte de ralentissement de la croissance, de crise de l'énergie, d'inflation et de guerre en Ukraine. S'il subsiste encore quelques zones d'incertitudes pour l'élaboration du budget, nous connaissons mieux les éléments liés à la fiscalité : nous aurons à faire face à la très forte revalorisation des bases fiscales qui se traduira par une augmentation de la feuille d'impôts (Taxe Foncière). L'année dernière, les bases avaient fait l'objet d'une hausse que nous considérons, déjà, importante (+3,4 %). Alors que dire de l'augmentation de cette année à +7,1 % ?! Une hausse mécanique qui, si elle est décidée par l'Etat, rentrera bien dans les caisses de notre ville... Si l'on ajoute à cette forte hausse des bases (+3,4 % en 2022 et +7,1% en 2023) l'augmentation ARBITRAIRE des taux de taxe

foncière (plus de 5 points) décidée par le Maire et sa majorité en 2022, nous devons affronter, cette année, une situation inédite pour les ménages ! A plus forte raison quand on sait que cette augmentation du taux d'imposition n'était pas nécessaire pour assurer nos équilibres budgétaires ! Le Maire dit, à qui veut bien l'entendre, avoir bien fait d'augmenter les impôts l'année dernière pour « éviter » une hausse trop brutale cette année... Loin d'être un avantage, c'est une double peine qui est infligée aux Armentiers, car au bout du compte : 1- ces deux augmentations s'ajoutent l'une à l'autre et 2- ce sont toujours les mêmes qui payent : les Armentiers !! Mais à Armentières, il n'y a qu'une seule tendance, tout le monde le sait : celle qui évolue à la hausse, jamais à la baisse... Lorsque le Maire et sa majorité ont décidé d'augmenter les

impôts, l'an dernier, ont-ils pensé à toutes ces familles, aux petits propriétaires de notre ville (et ils sont nombreux) qui éprouvent, déjà, énormément de mal à entretenir leur modeste maison ? Ceux-ci se trouvent (et se trouveront de fait, cette année) étranglés par la hausse générale des prix ! Nous ne sommes ni à Marcq-en-Barœul, ni à Lambersart et le Maire devrait savoir que notre population, modeste, ne dispose pas d'un porte-monnaie extensible... Le populisme n'a évidemment pas sa place dans nos débats. L'heure est grave et nos décisions sont, dans un contexte, aussi sensible que celui-ci, lourdes de conséquences pour nos concitoyens. A chacun de prendre ses responsabilités. ●

Michel PLOUY

Conseiller Municipal
« Armentières avec fidélité et bon sens »

ARMENTIÈRES EN TÊTE

AVE MONSIEUR LE MAIRE, STIPENDIARI II TE SALUTANT*

Selon la critique, le dernier Astérix n'est pas un très bon film. On pourrait en dire de même du dernier Conseil municipal, tant les orientations budgétaires présentées par le Maire, chaque année, se suivent et se ressemblent. Comme le disait César dans la célèbre BD de Goscinny et Uderzo, « bis repetita ne placent pas toujours ! »

Le Maire vous avait promis, en 2020, qu'il n'augmenterait pas les impôts. Cette promesse n'a pas

été tenue. Grâce à l'augmentation de 5 points du taux de la taxe foncière, c'est 897 000 € supplémentaires qui sont rentrés dans les caisses de la commune. Alea jacta est.

La revalorisation des bases fiscales décidée par l'Etat (+ 7 %) va encore pénaliser les petits propriétaires et la classe moyenne armentière. Nous apprenons qu'en même temps, la MEL va augmenter la taxe sur les ordures ménagères : + 9,3 % !

Oui, cette période budgétaire ressemble à un mauvais film.

*Ave, Monsieur le Maire, ceux qui vont payer, les contribuables, te saluent... ●

Benjamin TISON-BEERNAERT et Mélanie DEZEURE

Conseillers municipaux
du groupe Armentières en tête !

DÉCOUVREZ
LE PROJET



Vous êtes créatrices,
artisans, jeunes marques,
entrepreneurs...

**INSTALLEZ-VOUS
AU SEIN DE LA GALERIE**



L'AUDACIEUSE



Des surfaces commerciales sur-mesure
implantées en centre-ville.



Informations :

Service du développement économique de la ville d'Armentières
ddeu@ville-armentieres / 03 61 76 21 52